



Bastian Bumann ist bei der Holzbau AG in Mörel verantwortlich für digitale Prozesse und die IT-Infrastruktur.



Individuelle Bauten: Die Monte-Rosa-Hütte bei Zermatt steht auf 2883 m ü. M. am nordwestlichen Fuss des Monte-Rosa-Massivs.

«DEN KUNDENWÜNSCHEN SIND KEINE GRENZEN GESETZT»

Die Holzbau AG in Mörel ist ein Familienbetrieb mit 50 Jahren Erfahrung im Bereich Planung, Zimmerei, Schreinerei und Ingenieurholzbau. Schon früh hat sich der Betrieb für digitale Werkzeuge entschieden und diese konsequent ausgebaut. Die BORM-INFORMATIK AG darf den Betrieb auf diesem Weg begleiten.

Der Name ist Programm – schlüsselfertige Holzhäuser bauen gehört zum Fachgebiet der Firma. Die Holzbau AG in Mörel (VS) vereint sämtliche Leistungen, von der Beratung über den Entwurf, die Bauleitung und die Produktion bis zur Ausführung und Übergabe an den Bauherrn, unter einem Dach. Schlüsselfertige Häuser, kleine Ferienchalets, modernste Mehrgeschosser, traditionelle Blockhausbauten sowie individuelle Bauten oder Projekte wie «Lotti, die BIM-Kuh» zeigen die Flexibilität des Unternehmens auf. Eine hauseigene Schreinerei und eine Schlosserei finden sich ebenfalls auf dem grossen Grundstück.

«Die Bedeutung des Handwerks hat sich mit der Zeit geändert», sagt Bastian Bumann, Holzbauingenieur und Projektleiter bei der Holzbau AG. Die Kunstfertigkeit und der geschickte Umgang mit einfachen Werkzeugen stehen nicht mehr im Fokus, wie sie es vor 100 Jahren taten. Trotzdem bleibe der Handwerker, so Bumann, der lokale Ansprechpartner für Arbeiten am Bau und sein Fachwissen werde geschätzt. Die Herausforderung für den Holzbauer besteht darin, möglichst individuell zu sein und trotzdem effizient zu fertigen.

Der junge Holzbauingenieur begeistert sich für die Kombination von digitaler Planung

und CNC-Maschinen. «Es gibt unendlich viele Möglichkeiten und trotzdem kann man mit diesen Werkzeugen effizient und konkurrenzfähig arbeiten.» Bumann optimiert mit seinem Wissen die technischen Prozesse und kümmert sich um den Unterhalt der CNC-Maschinen sowie der IT-Infrastruktur. Da sich immer mehr Prozesse von der Baustelle weg bewegen und die Arbeiten im Büro und in der Werkstatt mehr Planung und Vorbereitung erfordern, hat sich die Holzbau AG vor einigen Jahren für Lösungen von BORM entschieden.

«Mit der Einführung von digitalen Lösungen bietet sich auch immer eine gute Gelegenheit, die bestehenden Prozesse zu hinterfragen. Die Unterstützung durch BORM bringt uns hier weiter, indem die Firma uns Möglichkeiten zur Optimierung und neue Prozesse aufzeigt», sagt Bastian Bumann. Eine spannende Aussage vom Profi, wenn

man bedenkt, dass auch früher eigene Datenbanklösungen im Betrieb entwickelt und als Insellösungen eingesetzt wurden – wie beispielsweise eine Produktionsfortschrittskontrolle. Oft fehlte jedoch der gesamtheitliche Ansatz über alle Abteilungen und Prozesse im Betrieb.

Optimierungen werden nun laufend umgesetzt, um weiterhin konkurrenzfähig zu bleiben und die Vision zu verfolgen: «Mit Holz ist alles möglich.»



BORM
Informatik

BORM-INFORMATIK AG

Schlagstrasse 135

6431 Schwyz

borm.swiss

